



BOLETÍN INFORMATIVO EMBAJADA DE MÉXICO EN GUATEMALA

Noviembre - Diciembre 2025



Sostienen encuentro presidentes de México, Estados Unidos y primer ministro de Canadá



Los mandatarios de México, Claudia Sheinbaum; de Estados Unidos, Donald Trump, y el primer ministro de Canadá, Mark Carney, sostuvieron su primer encuentro personal en el marco del sorteo de la Copa Mundial FIFA 2026.

Los presidentes de México, Claudia Sheinbaum Pardo; de Estados Unidos, Donald Trump, y el primer ministro de Canadá, Mark Carney; sostuvieron su primer encuentro personal en el marco del sorteo de la Copa Mundial FIFA 2026.

La mandataria mexicana afirmó que “en Washington, tuvimos una excelente reunión con el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, y con el primer ministro de Canadá, Mark Carney; hablamos de la gran oportunidad que representa la Copa Mundial de Fútbol 2026 para los tres países y de la buena relación que tenemos. Acordamos seguir trabajando juntos para temas comerciales con nuestros equipos.

México debe buscar una buena relación con Estados

Unidos por ser nuestro vecino, porque allá viven 40 millones de mexicanos y porque “es mejor llegar a acuerdos que confrontaciones”, agregó.

La presidenta acotó que en Washington “lo que se vio fue una buena relación entre los tres países. Creo que eso fue muy importante. Y no es que hayamos avanzado mucho en la reunión privada, porque nos reunimos los tres países, pero quedamos de seguir trabajando”.

El Mundial de Fútbol se realizará del 11 de junio al 19 de julio de 2026 y será el primero que estará organizado por 16 ciudades de América del Norte. El partido inaugural será en el Estadio Azteca, en la Ciudad de México.



@embamexguatemala



@embamexgua



@EmbaMexGua

Realizan alfombra de Guadalupe Posada y su Catrina en Altar de Muertos 2025



El Altar de Muertos 2025 de la Embajada de México destacó una alfombra dedicada al grabador mexicano Guadalupe Posada, creador de la Calavera Garbancera, la cual fue realizada por el artista guatemalteco Jorge Corleto y el colectivo Chucho Callejero.

La Embajada de México presentó su Altar de Día de Muertos 2025, que incluyó fotografías y nombres de algunos de los fallecidos en los últimos meses, alimentos, agua, sal, flores, calaveritas, catrinas, incienso, así como diversos objetos acordes a la época. Este año se realizó una alfombra dedicada al grabador mexicano Guadalupe Posada, creador de la Calavera Garbancera.

Con una amplia participación de la comunidad mexicana, autoridades locales, cuerpo diplomático y amigos en general, disfrutaron, además, de un concurso de catrinas y catrines, quienes disfrazados del emblemático personaje recorrieron los jardines de la legación.

Sigue en la página 3



Personal de la Embajada de México en Guatemala que colaboró en el Altar de Muertos que este año se dedicó a personalidades del ámbito artístico, científico y literario de ambos países.



@embamexguatemala



@embamexgua



@EmbaMexGua

Recorren catrinas y catrines Embajada de México en busca de su calaverita

Continúa de la página 2

El altar de este año fue dedicado a las actrices María Mercedes Arrivillaga (Guatemala) y Silvia Pinal (Méjico); las cantantes mexicanas Paquita la del Barrio (Francisca Viveros) y Dulce (Bertha Elisa Noeggerath); la astrónoma Julieta Norma Fierro (Méjico), y la escritora Francisca Violeta Sam (Gt).

Los asistentes disfrutaron además de un concurso de elaboración de calaveras, papel picado y flores de cempasúchil que decoraron los jardines y aromatizaron el recinto.

Particular atención tuvo la alfombra de aserrín con Posadas y Calavera Garbancera, que fue realizada por el artista guatemalteco Jorge Corleto y el colectivo Chucho Callejero.

El evento, que transcurrió por tres horas, además ofreció comida típica mexicana como pan de muerto, atole, ponche, así como los tradicionales tacos, acompañados de salsas y aguas frescas.



Sigue en la página 4



Casi medio centenar de personas de diferentes edades participaron este año en el concurso de Catrinas y Catrines que la Embajada impulsó en el marco de la promoción de sus tradiciones.



@embamexguatemala



@embamexgua



@EmbaMexGua

Destaca alfombra de Guadalupe Posada y su Catrina en el Altar de Muertos 2025

Continúa de la página 3

Al mismo tiempo, maquillistas profesionales plasmaron su creatividad entre los asistentes dibujando de diferentes formas la figura de la catrina y recreando el icónico personaje de la cultura mexicana.

La Ministra Mónica Velarte recordó que esta tradición, que es patrimonio cultural inmaterial de la humanidad desde 2003, para los mexicanos no sólo representa un vínculo con el pasado, sino también un puente de fraternidad y amistad en todos los lugares donde se recrea.



Flanqueados de esqueletos, calaveras, algunas elaboradas para el concurso de este año, flores y velas entre otros elementos, el Altar 2025 se acompañó de papel picado típico de esta época.



El Altar elaborado en la Sección Consular de esta Representación.

Como parte de la actividad cultural, se realizó una *Ofrenda Musical* con la participación de la guatemalteca Marian Corzo, quien interpretó piezas como "La Llorona", "La Bruja" y "Son de Difuntos".

La niña guatemalteca Kenia Ramírez, por su parte, interpretó "Recuérdame" de la película animada Coco, seguida de la Marimba Femenina de Concierto del Ministerio de Cultura y Deportes y el grupo musical Sinestesia, que deleitó a los asistentes con diversos temas.



La asistencia este año rompió record con más de 2,300 personas presentes en la sede diplomática, quienes por más de tres horas compatieron las tradiciones mexicanas.



@embamexguatemala



@embamexgua



@EmbaMexGua

Promueve Consulado en Tecún Umán las calaveras literarias



El Consulado de México en Tecún Umán compartió las tradiciones mexicanas con su Altar de Muertos y la realización de calaveras literarias.

El Consulado de México en Tecún Umán abrió sus puertas el pasado 30 de octubre para compartir una de las tradiciones más emblemáticas de la cultura mexicana, el Día de Muertos.

Con un aforo de más de un centenar de personas, los asistentes recorrieron las instalaciones llenas de color y simbolismo, que este año contaron con la presencia de una catrina gigante de tres metros.



Algunos de los visitantes al Altar de Muerto del Consulado que este año estuvo integrado por cuatro tumbas.



El Cónsul en Tecún Umán, José Luis Alvarado, al presentar las catrinas que este año formaron parte del altar que esa representación instaló.

El Altar de Muertos conformado por cuatro tumbas elaboradas por personal del consulado, fue dedicado a la investigadora, profesora y científica mexicana Julieta Fierro Gossman.

La decoración se complementó con una exposición de 19 catrinas de diversos tamaños y diseños, creadas por la artista mexicana Norma Villatoro, quien explicó el origen y significado de este icónico personaje, que forma parte de las diferentes historias y mitos urbanos mexicanos.

La jornada continuó con una lectura de calaveritas literarias, que consisten en breves poemas humorísticos y satíricos característicos de esta festividad, para culminar con la proyección de cortometrajes alusivos al Día de Muertos, en un ambiente de convivencia y orgullo por las tradiciones mexicanas.



Rinde homenaje Consulado de Xela a poeta mexicana Rosario Castellanos



Color, tradición y memoria en el Altar de Muertos del Consulado de México en Quetzaltenango.

Este año, la ofrenda rindió un emotivo homenaje a la reconocida escritora, poeta y diplomática mexicana Rosario Castellanos (1925-1974), cuya vida y legado continúan inspirando a las nuevas generaciones por su fuerza de pensamiento y obra.

Durante la actividad se contó con la participación del artista mexicano Francisco Trejo, quien expuso algunos cuadros alusivos a la celebración, así como obras pintadas por mujeres, quienes reflejaron su sensibilidad y creatividad.

Esta festividad, que simboliza la esencia de la identidad mexicana, fue una oportunidad para que el Consulado en Quetzaltenango reafirmara su compromiso con la difusión y preservación de nuestro patrimonio cultural. 🌸

El Cónsul en Quetzaltenango, Víctor Jiménez, destacó el ambiente de color, recuerdos y aromas que este año permearon en la ofrenda, la cual fue elaborada con materiales representativos de las tradiciones mexicanas.

El evento reunió a miembros de la comunidad mexicana y público guatemalteco, quienes compartieron juntos esta expresión.



Entre flores de cempasúchil y papel picado, los asistentes recordaron a quienes ya partieron.



Obras alusivas a la celebración que reflejaron la sensibilidad, creatividad y mirada contemporánea de las jóvenes artistas.

Comparte consulado de Petén tradiciones con jóvenes



El Consulado de México en Petén destinó un espacio destacado de su área de recepción para su Altar de Muertos.

Al igual que el resto de representaciones mexicanas en Guatemala, el Consulado en Petén instaló su altar por el Día de Muertos y compartió sus tradiciones con estudiantes de diversas escuelas localizadas en ese departamento fronterizo con México.

Durante el evento, al que asistieron connacionales y amigos de México, se pintaron calaveritas, se narraron historias sobre esta tradición y cómo se conforma este tributo a los difuntos.

Al mismo tiempo, pudieron probar el tradicional pan de muerto y chocolate, que se elabora para esta fecha, así como disfrutar de bailes típicos de México y de Guatemala, interpretados por estudiantes de la primaria "Andrés Quintana Roo".

Este colegio forma parte del Programa Escuelas México, iniciativa de cooperación internacional que apoya a escuelas en América Latina y el Caribe, a través de incentivos para mejorar su infraestructura y equipo, donación de material bibliográfico, cursos de actualización para maestros y concursos académicos y artísticos. 



Estudiantes de diversos centros escolares en Petén visitaron el consulado y conocieron de las tradiciones mexicanas que se impulsan en esa representación.



El Cónsul de México en Petén, Carlos Iván González (centro), acompañado del personal que labora en esa sede.

La Embajada de México organizó su tradicional posada navideña 2025



La tradicional posada navideña de la Embajada de México se realizó este 11 de diciembre en los jardines de la representación donde cerca de 600 personas compartieron el canto de los peregrinos y de villancicos.

Familias completas de mexicanos y guatemaltecos disfrutaron de esta tradición que recuerda el peregrinaje de Nazaret a Belén, buscando posada, como lo marca la tradición cristiana.

Las posadas, que se remontan desde la época colonial, se realizan en México del 16 al 24 de diciembre y se han convertido en sinónimo de convivencia, que contribuyen a fortalecer los lazos de amistad.

A lo largo del convivio, los asistentes fueron sorprendidos cuando se anunció la entrega de premios donados por diversas empresas, que iban desde canastas navideñas, hasta boletos de avión para la Ciudad de México.

Como parte de la festividad también se contó con la actuación de los *Villancicos Voces de Invierno*, del cantante guatemalteco *Christian Salguero*, y del grupo musical salvadoreño *Chicas del Caribe*.

Previamente una estela de luces pirotécnicas iluminó el cielo de la representación por varios minutos, haciendo del encuentro un momento único.

El Ministro y Cónsul de la Embajada de México en Guatemala, Alberto Bernal Acero y la Consejera y Encargada de Atención a Mexicanos en el Exterior, Linda Marina Munive encabezaron la festividad, en nombre del Embajador Romeo Ruiz Armento.

Bernal Acero afirmó que con este tipo de eventos, México busca fortalecer los lazos de amistad y cooperación con Guatemala, país con el que tenemos muchas coincidencias culturales.

Sigue en la página 9

Premios, música y comida caracterizaron convivio en la Embajada de México

Continúa de la página 8

Junto con los regalos y la música, los asistentes también pudieron deleitarse de una gran variedad de tacos, que ofrecieron diversos restaurantes de comida mexicana que operan en este país y que participaron en la celebración.

Entre los guisos estuvieron los tradicionales tacos de suadero, chorizo, tripa y chicharrón, además de aguas de sabores y refrescos mexicanos.



Presenta ensamble México Lindo y Querido obras de compositores mexicanos



El ensamble *Méjico, Lindo y Querido* deleitó a los asistentes con interpretaciones de compositores mexicanos como Manuel M. Ponce, Silvestre Revueltas, José Pablo Moncayo, entre otros.

El ensamble *Méjico, Lindo y Querido*, se presentó el pasado 20 de noviembre, en el auditorio Luis Cardoza y Aragón de esta representación, con una amplia asistencia.

El concierto fue ofrecido por los mexicanos Myrna Barrios (violín) y Alonso Hernández (contrabajo), acompañados del guatemalteco Heber Morales (piano), quienes interpretaron música barroca y mexicana de compositores como Georg Friedrich Händel, Manuel M. Ponce, Silvestre Revueltas, José Pablo Moncayo, Fernando Loyola y Gori Cortés, entre otros.

Los asistentes fueron recibidos por el Cónsul en Ciudad de Guatemala, Alberto Bernal Acero, en representación del Embajador Romeo Ruiz Armento, quien destacó la importancia de promover a los compositores mexicanos.



@embamexguatemala



@embamexgua



@EmbaMexGua

Reconoce Seminario de Cultura Mexicana labor periodística en 2026



La labor periodística en Guatemala 2026 fue reconocida por el Seminario de Cultura Mexicana-Corresponsalía Guatemala durante un acto en el que se entregaron reconocimientos a cuatro medios de comunicación en el marco del Día de la Libertad de Prensa.

Durante el evento, realizado en el auditorio Luis Cardoza y Aragón de esta representación, el Cónsul, Alberto Bernal Acero, señaló la importancia de este oficio para plasmar momentos históricos a través de diferentes narrativas y fortalecer los valores de la sociedad.

Los galardonados de este año fueron el periodista de *Prensa Libre*, Douglas Cuevas; la radio comunitaria realizada por mujeres indígenas, *Jun Na'oj* (Un pensamiento); el medio digital *Ep Investiga*, y el diario *La Hora*, que recibió el medallón Rigoberto Bran Azmitia.

La Embajada de México es un espacio libre de violencia y este #25N también se sumó a la campaña

El personal de la Embajada de México se sumó a la campaña internacional por la eliminación de la violencia contra las mujeres, mejor conocido como #25N o Día Naranja.

La fecha, que busca prevenir y erradicar la violencia, conocido como Día Naranja, fue establecido por la Organización de las Naciones Unidas en 1999.

Esta representación, a través de su sección consular, cuenta con una Ventanilla de Atención Integral para la Mujer (VAIM) que brinda servicios legales, migratorios, laborales, salud y apoyo integral, a las mujeres en situación de vulnerabilidad.

Acércate a tu Embajada o Consulado.
¡No estás sola! 🌸



Personal de la Embajada se unió a la campaña Día Naranja, para visibilizar y prevenir la violencia contra las mujeres y niñas.



Llevan servicios consulares a mexicanos al departamento de Escuintla



Modulos de trámites instalados durante la jornada del Consulado Móvil y entrega de documentación a una familia mexicana en el departamento de Escuintla.

La Embajada de México, a través de su sección consular, realizó un consulado móvil en Escuintla el 22 y 23 de noviembre pasado, en el que llevó los servicios de registros y actas de nacimiento, pasaportes y credencial de elector para los connacionales que se encuentran en ese departamento y no pueden acudir a alguna de nuestras representaciones en el país.

Durante la jornada se informó a connacionales de los departamentos de Escuintla, Suchitepéquez y Guatemala, sobre temas como protección consular y regulación de estancia en Guatemala y se otorgaron 10 pasaportes, seis credenciales de elector, seis registros de nacimiento e imprimieron siete actas de nacimiento.

Junto con los servicios del consulado móvil se ofrecieron servicios del Instituto Guatemalteco de Migración, del Registro Nacional de las Personas y de la Policía Nacional Civil para el tema de seguridad. 🌎

Regularizan situación de mexicanos desde el Consulado Móvil en La Antigua Guatemala

Atender a la diáspora mexicana en el exterior es un compromiso de esta representación y por ello el pasado 29 y 30 de noviembre también se realizó la última jornada de Consulado Móvil 2025, en La Antigua Guatemala.

En los dos días de trabajo se atendieron a 45 personas, quienes obtuvieron su registro de nacimiento (9) que los acredita como mexicanos, pasaporte (21), credencial para votar desde el extranjero (14) y copia certificada de registro civil (3).

Ante los positivos resultados obtenidos se prevé una nueva jornada consular a mediados de febrero próximo. 🌎



Gran actividad se registró durante el consulado móvil que se instaló en la Ciudad de La Antigua Guatemala, donde 45 connacionales asistieron para regularizar su documentación.

Orgullo Mexicano



Claudia Aline
La voz que da vida a los personajes

Soy mexicana radicada en Guatemala desde hace 20 años. Mi nombre es Claudia Aline, originaria de la Ciudad de México. Siempre me dediqué al arte, pero de formación soy Psicóloga; sin embargo, mi pasión desde niña fue estar en áreas artísticas, por ello soy actriz de doblaje, escritora, productora y directora, así como empresaria.

Soy la voz de Lindsay Lohan en Chicas Pesadas o Mean Girls. Cuando llegué a Guatemala, y descubrí que no había doblaje, decidí traer esta actividad a esta nación. No ha sido fácil, sin embargo, actualmente ya estamos (junto con mi socio chapín Carlos de León) creando esta industria en Guatemala, donde hemos realizado doblaje a más de 100 películas y proyectos.

Esta no ha sido la única industria que he creado en este país. Cuando llegué hace 20 años, solamente había magos y payasos, así que comencé con la primera empresa de shows infantiles "Teatro en tu fiesta", posicionando personajes como princesas y super héroes en

piñatas, una actividad que da trabajo en la actualidad a cientos de personas.

¿Por qué nos quedamos en Guatemala, si mi esposo Edgar Font y yo éramos de México? Porque nos enamoramos de su gente linda, de su clima, de sus oportunidades y sobre todo de su calidez. Mi esposo e hijo menor fallecieron este 2025, aún así, mi hijo mayor y yo, decidimos quedarnos en Guatelinda, a pesar de que toda nuestra familia esté en México.

Actualmente trabajo en generar talento en áreas como doblaje, teatro y locución. Soy catedrática universitaria, juez de talento de concursos de televisión, coach actoral y empresaria CEO en dos firmas locales: La que heredé de mi esposo "Creatividad eventos" y la de doblaje "Spanish Dubs".

Creo firmemente que si vienes llegando a éste hermoso país y tu estancia sea larga o corta, siempre será mejor descubrir todo lo bueno que tiene el país y lo que su gente linda te puede ofrecer, generando alianzas, que seguro te harán crecer. 🌸

**No olvides la revista
Casa de México que edita el
IME para los mexicanos
en el extranjero**



<https://ime.gob.mx/blog/articulo/revista-casa-de-mexico-2024>

EMBAJADA DE MÉXICO EN GUATEMALA

Conmutador: (502) 2420-3400
Fax: (502) 2420-3410
Correo electrónico: embguatemala@sre.gob.mx
Dirección: 2^a Avenida 7-57, zona 10, Guatemala
Apartado Postal 1455



SECCIÓN CONSULAR

Extensiones: 3433 y 3434
Correo electrónico: apublicogua@sre.gob.mx
Protección a mexicanos: (502) 5555-1266 (Solo para mexicanos en caso de emergencia)

SECCIÓN CULTURAL DE MÉXICO

Extensiones: 3452 y 3552
Correo electrónico: culturalesgua@sre.gob.mx



@embamexguatemala



@embamexgua



@EmbaMexGua